

La taberna de Félix Pérez, jugador del Real Madrid

Autor: María Rosario Giménez

Cuadernos de fútbol, nº 69, octubre 2015. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 04-09-2015, **Fecha de aceptación:** 16-09-2015.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2015/10/la-taberna-de-felix-perez-jugador-del-real-madrid/>

Resumen

Artículo sobre la taberna que fue propiedad del futbolista del Real Madrid en los años 20 del siglo XX Félix Pérez.

Palabras clave: costumbrismo, Félix Pérez, fútbol madrileño, historia, Madrid, Real Madridtabernas

Abstract

Keywords:Félix Pérez, Madrid, Real Madrid, History, Taverns, Local Customs and Manners, Football in Madrid

Article about the tavern owned by Félix Pérez, Real Madrid footballer during the 1920s

Date : 1 octubre 2015



Frente a la Puerta de Hernani del Parque de El Retiro, en la calle de Alcalá de Madrid (que hasta los años finales del siglo XIX se conocía como ronda de Alcalá o carretera de Aragón), estuvo la **Taberna de Félix Pérez**.



Fuente: Diariomadrid.net (finales de los años 60 y principios de los 70 del siglo XX).

Ya hay noticias de una *tienda de vinos* en este mismo lugar durante los años ochenta del siglo XIX. Joaquín Chillida, el propietario del establecimiento y también jefe de areneros de la entonces cercana plaza de toros de Felipe II (donde hoy se encuentra el Palacio de los Deportes), fue quien

recogió e intentó salvar de la muerte al famoso [Perro Paco](#) tras ser corneado por un toro aquel 21 de junio de 1882.

En aquella tienda de vinos de la calle de Alcalá nació en el año 1901 quien sería su más famoso propietario, **Félix Pérez Marcos**, que entre 1921 y 1928 se convertiría en un popular, correcto y disciplinado jugador del **Real Madrid F.C.**



Fuente: Sefutbol.com (1927)

Félix Pérez, jugador del Real Madrid F.C.

Sabemos por la prensa que en el año 1931 esta famosa taberna se encontraba en el número 89 (que hoy corresponde con el nº 81) de la calle de Alcalá. Sobre su puerta había un toldo de color canela y en su fachada se podía leer el nombre de su propietario “Félix Pérez” en caracteres de perfil dorado. El interior estaba limpio y cuidado, tenía un magnífico mostrador de madera labrada con escurridero de estaño y losetas en las paredes sobre las que se anunciaban los partidos de fútbol que iban a disputarse.



El popular jugador madrileño junto al mostrador de la taberna limpia y alegre, donde, en vez de anuncios de vinos, hay grandes cartelones que anuncian los próximos partidos. En esa casa nació.

Fuente: Biblioteca Nacional de España (1931)

Félix Pérez y un camarero en su taberna.

Félix Pérez residía con su madre en un espacio habilitado como vivienda en la parte posterior de la taberna, como era frecuente en las tiendas de la época. Gran aficionado al fútbol desde la infancia, comenzó a jugar en la Chopera de El Retiro hasta que logró formar parte del “Club Recreativo de Madrid”. En el año 1921 consiguió ingresar en su admirado **Real Madrid Football Club**, equipo que tan sólo un año antes había antepuesto a su nombre el título de “Real”.

En los años de aquel casi incipiente Real Madrid Football Club era necesario abonar la cuota de afiliación al equipo para poder jugar en sus filas. Aún no existía la profesionalización de los futbolistas, que debían compaginar su afición con otras profesiones para poder ganarse la vida. Félix Pérez obtuvo su carné del club a la edad de diez años (1910), siéndole asignado el número 4 y no sería profesional hasta 1925.

Aquellos eran tiempos en los que la prensa aún utilizaba términos como “balompié” o “goal” (gol) en sus crónicas deportivas y los campos de “football” eran bastante distintos a los actuales.

Cuando el jugador "Félix Pérez" (su apodo en el equipo) ingresó en el Real Madrid los partidos de fútbol de este club se jugaban en el *Campo de O'Donnell* (situado entre las calles de Narváez y O'Donnell), que fue el primero en tener un vallado para separar a los jugadores del público asistente.



Fuente: ABC (1923).

Félix Pérez, de blanco, jugando contra la Gimnástica en el campo de fútbol de O'Donnell.

En el año 1923 el Real Madrid se trasladó a un nuevo campo de fútbol que también era velódromo, tenía pistas de tenis y piscina, situado en la Ciudad Lineal, *en la calle de Arturo Soria, en dirección Norte-Sur* (entre las calles del Duque de Tamames y de Ramírez de Arellano).



Fuente: Mcu.es Archivo Ruiz Vernacci (1923)
Campo de fútbol de Ciudad Lineal.

Un año después, en 1924, dada la importancia que había adquirido este club y la masiva asistencia de aficionados a sus partidos de fútbol, el Real Madrid construyó un estadio en Chamartín de la Rosa (municipio independiente de Madrid hasta el año 1947).

Ubicado en *la carretera de Chamartín de la Rosa, a 900 m. del Paseo de la Castellana* (que por entonces terminaba en el Hipódromo –hoy Nuevos Ministerios-) este nuevo campo del Real Madrid contaba con hierba, graderías y una enorme tribuna cubierta.



Fuente: Madridistasc.blogspot.com (finales de los años 20 del siglo pasado).
Campo de fútbol de Chamartín.

Este sería el último estadio del Real Madrid en el que Félix Pérez, a quien por entonces apodaban “Finito”, jugó con su equipo predilecto. En el año 1928, tras una disputa con la directiva del club por la revisión de su sueldo, canceló su contrato y pasó a formar parte del “Racing Club de Madrid” (equipo del barrio de Chamberí), en la temporada de 1929-1930. Después pasaría a jugar con el Club Atlético de Madrid, donde finalizaría su vida deportiva a finales del año 1931.

Es a partir de entonces cuando Félix compaginará su trabajo de funcionario de Correos con la taberna de la calle de Alcalá, donde sus compañeros de postas habían tomado la iniciativa de constituir la madridista **Peña Félix Pérez** que seguiría al equipo en todos sus desplazamientos hasta bien entrados los años cincuenta del pasado siglo.



Fuente: M.R.Giménez (2015)

Aquí estuvo la Taberna de Félix Pérez. El edificio ha sido totalmente remodelado.

La taberna de Félix Pérez desapareció en los años ochenta al igual que su dueño, fallecido en 1983. El día 18 de septiembre de ese año se disputó un partido homenaje entre el Real Madrid y el

Valencia. Todos los jugadores madridistas llevaron un crespón negro en el brazo por la muerte del viejo futbolista, acaecida unos días antes. El resultado del encuentro fue 0-1.

Fuentes:

Hemeroteca de la Biblioteca Nacional de España.

Hemeroteca del diario ABC.

Prensahistorica.mcu.es

Diariomadrid.net

Sefutbol.com

Mcu.es – Archivo Ruiz Vernacci.

Madridistassc.blogspot.com.

Historias-matritenses.blogspot.com

<http://antiguoscafesdemadrid.blogspot.com.es/>